

**CULTURA** Villoro escribe sobre Francisco Toledo **P27**

**DORIAN** Tragedia en Bahamas tras el paso del huracán **P6**

**CINE** Venecia premia al 'Joker' de Todd Phillips y a Polanski **P26**

## La crisis golpea el corazón financiero de Buenos Aires

Tras la reestructuración de la deuda, los operadores del mercado auguran más turbulencias en el futuro

FEDERICO RIVAS MOLINA  
ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**  
Argentina soporta su enésima pesadilla desde el 11 de agosto, fecha de la amplia victoria del peronista Alberto Fernández en las elecciones primarias, y tras la constatación de que el país no podía hacer frente a sus deudas en dólares en los plazos previstos. "Aquí no se vive, se sobrevive", puntualiza uno de los *traders* más importantes del corazón financiero del país.

"Los bonos, antes de las primarias, llegaron a pagarse casi al 60%, pese a ofrecer unos intereses superiores al 10%. Ese descuento suponía que se daba por supuesto un serio riesgo de impago. Pensábamos que podría producirse un *default*, pero creíamos que Mauricio Macri iba a ser reeligido y que le tocaría a él, un hombre bien visto por los grandes inversores, renegociar la deuda. Pero le tocará a Alberto Fernández y será más difícil", dice otro mayorista en bonos. **PÁGINA 36**

**El viraje de Italia calma a Europa** **P2 Y 3**

**FELIPE GONZÁLEZ** Expresidente del Gobierno español

## "La sociedad no soportará una nueva crisis"

SOLEDAD GALLEGU-DÍAZ, **Madrid**  
Felipe González, (Sevilla, 1942), presidente del Gobierno durante 14 años, socialista, sigue viendo el mundo desde una perspectiva eminentemente política. "El gran desafío es saber si el modelo económico que se ha instalado en todo el globo es sostenible. Y yo creo que no", reflexiona, en una larga conversación sobre España y el mundo mantenida con él en su casa



de Cáceres. Y añade: "La sociedad no soportará una nueva crisis". El expresidente del Gobierno mantiene que el factor determinante de la política internacional "es el nuevo choque tectónico entre China y Estados Unidos". González aboga por "regular las nuevas formas de relaciones laborales para evitar el abuso. Teníamos que haber empezado ya".

SUPLEMENTO IDEAS



Civiles armados interrogan a un hombre en una carretera entre Colima y Michoacán. /HÉCTOR GUERRERO

## Michoacán, el epicentro de la guerra en México

Cruel combate entre las autodefensas y el Cartel Jalisco Nueva Generación

JACOBO GARCÍA, **Tepalcatepec**  
Desde hace meses, en el Estado de Michoacán, a tres horas en coche de la capital mexicana, se suceden las muertes, los decapitados, los cuerpos desmembrados arrojados en avenidas o la aparición de ahorcados en puentes. En esta rica región del centro del país, de donde sale el 70% del aguacate mundial y gran parte del limón y la papaya, la pelea entre las Autodefensas y el poderoso Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se disputa a sangre y fuego, metro a metro, en los límites con Colima y Jalisco. "Hace seis años nos jugamos la vida para echar a los Caballeros Templarios a puro balazo y no vamos a dejar que vengan los de Jalisco a meterse", dice Teto acariciando su rifle. **PÁGINAS 8 Y 9**

El expresidente Juan Manuel Santos urge a poner en marcha los acuerdos con las FARC en la cita cultural

## Alegato por la paz colombiana en el Hay Festival de Querétaro

JAVIER LAFUENTE, **Querétaro**  
Por el Hay Festival de Querétaro, que se celebra en esta ciudad mexicana hasta hoy, ha pasado un invitado cuya vida política se ha dedicado a conseguir lo que para muchos era un imposible: la paz en Colombia. Pese a que el país contiene el aliento después de que una disidencia de las

FARC haya decidido retomar las armas, el expresidente Juan Manuel Santos dio la vuelta al pesimismo reinante por el temor a un nuevo conflicto. "Ha salido algo positivo, la reacción de la gente, incluso de muchos indecisos con el proceso de paz. La mejor forma de responder a estos disidentes es cumpliendo con el 90% de los gue-

rrilleros que sí han respetado los acuerdos", aseguraba el viernes al director de EL PAÍS América, Javier Moreno, durante la charla que mantuvieron en el marco de las conversaciones que este diario organiza dentro de la cita. "Es parte de los escollos de poner fin a un conflicto de más de 50 años de guerra". **PÁGINA 12**

Sigue la sección de Ciencia

EL PAÍS